
 

 

 

 

 

 
 
 「渡内小学校といえば？」このような問いを投げかけられたとき、皆さんは何を思い浮
かべるでしょうか。いろいろな回答が返ってくると思います。何人かの児童や職員に聞い
てみました。その中で一番多かったのは“渡内の森”でした。 
 全校児童の総選挙で決まった学校キャラクターの“わたうちざむらい”も、渡内の森に
住んでいて、渡内っ子を見守ってくれています。身に付けている兜や武器は、全部渡内の
森の竹や木を使っていることになっています。50周年記念式典へビデオメッセージを送っ
てくださった本校卒業生のスキマスイッチ 大橋卓弥さんも、思い出の場所として“渡内の
森”を挙げています。渡内小学校の同窓会長さんとお話をさせていただいたときも、“渡内
の森”で遊んだり、学習したりしたことを思い出されていました。 
 渡内小学校が開校して 50年。学校の周辺は大きく様変わりしています。大きな幹線道路
が整備されたり、数多くの店舗が建ち並んだり･･････。校地内の施設や遊具も、開校当時
から無くなったり、変わったりしているものが多々あります。そうした中でも、学校のシ
ンボルとして変わらないもののひとつとして“渡内の森”があります。どの時代の子ども
たちからも親しまれ、楽しく活動できる場所として、心に残る大きな存在です。 
 松尾芭蕉が残した言葉に『不易と流行』という言葉があります。これは「いつもでも変
わらない本質的なことをしっかりと軸に据え、新しく変化を重ねなさい」「物事には状況に
応じて臨機応変に変えるべきものと、決して変えてはならないものがある」という意味が
込められた言葉です。渡内小学校としての『不易と流行』。しっかりと向き合いながら、子
どもたちや保護者・地域の方々が、永遠に誇り続けることができる学校づくりに励みたい
と思います。                       【校長  飯田 佳洋】 
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各学年の細かな予定については、学年だよりにてご確認ください。 

東海市立渡内小学校 学校だより 

渡内っ子 
令和５年１２月４日 

１２月の主な予定 



11月 21日(火)に『東海市立渡内小学校開校５０周年記念
式典』を挙行いたしました。多くの来賓の皆さまにご参加い
ただき、華を添えていただけました。 
 式典では、本校の卒業生であり、現在アーティストとして
活躍されているスキマスイッチの大橋卓弥さんから送ってい
ただけた“ビデオレター”を上映しました。大橋さんから
は、小学校時代の思い出をはじめ、夢や好きなことをもつこ
との大切さについて、子どもたちに向けたメッセージをいた
だくことができました。 
 これまで卒業された先輩方や渡内小学校のことを支えたり、築き上げてくださったりし
てきた地域の方々の思いを糧に、新たな渡内小学校の歴史を創り上げていきたいと思いま
す。 
 
 
 
【その１】 
 児童会活動のひとつに『いじめ防止の取組』があります。 
今年度の取組は、 
 ① 児童会役員が制作した“いじめ防止に向けた動画”の視聴 
 ② 掲示物“思いやりの木”の作成 
です。 
①は、児童会役員が、本来は自分のために使える放課の時間を使って、“いじめ防止・撲

滅に向けたメッセージを込めた内容”を一生懸命考えて制作された動画です。 
②は、各学級１本ずつの“思いやりの木の幹”を準備して、その木の幹に“思いやりの

葉”を渡内っ子全員でつけていくという取組です。保護者会等で来校されたときには、ぜ
ひ掲示物をご覧ください。また、②の作成では、児童会役員が全学級分の“思いやりの木
の幹”を準備しなければならず、その際には多くの渡内っ子が進んで手伝いをしてくれま
した。仲間のために自分の力を生かそうとする渡内っ子の心の優しさ、温かさには、いろ
いろな活動において助けられています。 
 
【その２】 
 先日、嬉しいお手紙をいただきました。その内容を紹介させていただきます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
◆ 東海市ふるさと大使出前授業 ～大同特殊鋼ハンドボール部 Phenix 
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 11 月 14 日の夕方、とても嬉しいことがあったのでお知らせします。 

その日の朝、２年２組に読み聞かせボランティアに行きました。下校後の時間、公園の前でた

またま会った女の子数人が、わざわざ私を呼び止めて、読み聞かせのお礼を言ってくれました。 

「今日は読み聞かせに来てくださってありがとうございました。」という言葉づかいもとても立派

でした。 


